

Fecha: 08-02-2026
 Medio: El Diario de Atacama
 Supl.: El Diario de Atacama
 Tipo: Noticia general
 Título: Vecinos realizan jornada de avistamiento y limpieza en río Copiapó

Pág. : 3
 Cm2: 199,9
 VPE: \$ 222.742

Tiraje: 2.200
 Lectoría: 6.600
 Favorabilidad: No Definida

Vecinos realizan jornada de avistamiento y limpieza en río Copiapó

DÍA MUNDIAL DE LOS HUMEDALES. Un panorama que permitió concientizar.



CEDIDA

LOS PARTICIPANTES MOSTRARON MUCHAS GANAS DE COOPERACIÓN.

Vecinos llegaron hasta la desembocadura del Río Copiapó para participar en una jornada de avistamiento de aves y limpieza, realizada en el marco del Día Mundial de los Humedales, con el objetivo de conocer, valorar y proteger este ecosistema costero clave para la biodiversidad de la región.

La actividad contempló recorridos guiados para observar aves residentes y migratorias, charlas educativas y una limpieza del sector, buscando generar conciencia sobre el impacto que la basura y el uso inadecuado del entorno tienen en la fauna y el equilibrio natural del humedal.

El alcalde de Copiapó, Maglio Cicardini, destacó que este espacio natural es hogar y punto de descanso para numerosas especies de aves, las que hoy se ven amenazadas por la contaminación. En ese sentido, señaló que la iniciativa apuntó a involucrar directamente a la comunidad en el cuidado del humedal, proyectando su protección para las futuras generaciones.

Desde la Dirección de Medio Ambiente municipal, su director César Araya explicó que la jornada buscó fortalecer el vínculo entre la comunidad y su entorno natural, incorporando educación ambiental, avistamiento de aves y acciones concretas como la limpieza del borde costero, con una alta participación ciudadana.

La instancia contó con la participación de la guía de avistamiento de aves Bianca Guggiana, representante de la Red de Observadores de Aves y Vida Silvestre de Chile, quien relevó la importancia de acercar estos espacios a la ciudadanía.

nía, especialmente considerando que para muchos asistentes fue su primera visita a la desembocadura del río Copiapó.

Quienes participaron valoraron la experiencia. John Sánchez destacó la belleza y tranquilidad del lugar, mientras que Evelyn Larraín resaltó el carácter familiar y educativo de la actividad, subrayando la importancia de aprender en terreno sobre el cuidado del medio ambiente.

En paralelo, la Seremi del Medio Ambiente de la Región de Atacama reforzó el llamado a redoblar los esfuerzos para proteger los humedales, ecosistemas estratégicos en una de las zonas más áridas del planeta. La seremi Natalia Penroz recordó que estos cuerpos de agua sostienen la biodiversidad, regulan el ciclo hídrico y ayudan a mitigar los efectos del cambio climático, siendo fundamentales para la sostenibilidad regional.

Actualmente, Atacama cuenta con diversos humedales protegidos, entre ellos el Humedal Desembocadura Río Copiapó, el Humedal Costero de Totoral y el Humedal Carrizal Bajo, además de humedales altoandinos incorporados a la Red de Salares Protegidos en la comuna de Diego de Almagro. A ellos se suman los humedales urbanos Paseo Ribereño de Vallenar, Parque Kaukari y la Desembocadura del Río Huasco.

Finalmente, las autoridades reiteraron el llamado a visitar estos espacios de manera responsable, respetando su condición de santuarios de la naturaleza y evitando prácticas que puedan alterar el equilibrio natural de estos ecosistemas fundamentales para Atacama.